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        鹿島市議会 令和７年３月定例会 

一 般 質 問 通 告 書 

 

【 ３月１７日（月）】 

 

１． １番議員 釘 尾 勢 津 子（担当部長・担当課長） 

１．「小さな政府、安い税金」を目指した事務事業評価について 

（１）鹿島市の事務事業評価の在り方について 

（２）事務事業評価と予算編成の在り方について 

（３）事務事業評価を活かした減税の推進について 

   ２．地域公共交通について 

（１）市内循環バスの利用について 

（２）市内循環バスの利用拡大について 

３．市道の整備について 

（１）市道２８号野畠・鮒越線の整備について 

（２）市道２９号大広木・矢答線の整備について 

 

 

２．１４番議員 松 尾 征 子 （市長） 

１．市長の提案理由説明に問う 

（１）「子育て支援」について 

（２）長崎本線に関する取組について 

（３）地域農業を守る取組について 

（４）有明海の再生について 

   （５）鹿島を支える社会資本整備について 

   （６）肥前鹿島駅周辺整備事業について 

２．第３回核兵器禁止条約締約国会議へ日本政府からのオブザーバー参加を 
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３．１３番議員 福 井  正（市長・副市長・教育長・担当部長・担当課長） 

鹿島市民の食事状況について 

１．子供の食事状況について 

（１） 朝食を食べない小中学生調査の件 

（２） 学校給食の食べ残し調査の件 

（３） 小中学生の食物アレルギー調査の件 

（４） 食事に恵まれない子供たちの調査の件 

２．高齢者の食事状況について 

（１）高齢者の食事状況調査の件 

（２）高齢者の食事支援の件 

３．米価高騰対策について 

（１）鹿島市の米価の状況調査の件 

（２）米価高騰対策の件 

 

 

【 ３月１８日（火）】 

 

４． ６番議員 杉 原 元 博（市長・教育長・担当部長・担当課長） 

１．GIGAスクール端末の更新について 

（１）本市の GIGAスクール端末の更新スケジュールについて 

（２）新たに調達する端末台数及び廃棄端末台数の見込みについて 

（３）新たな端末はどのような視点に基づき調達するのか 

（４）端末を処分する際、個人情報を含め全ての情報を消去する必要がある 

と考えるが、見解とその手法について 

（５）端末を廃棄する場合の環境部門や事業者間との連携、対応策について 

（６）GIGAスクール整備事業に必要な経費の確保について 

   ２．ヤングケアラー支援について 

（１）「子ども・若者育成支援推進法」の改正を受けての鹿島市の考えと今後 

   の対応について 

（２）ヤングケアラー相談窓口と相談の件数・内容について 

   （３）学校教育現場における「スクールソーシャルワーカー」の配置と役割に 

      ついて 

（４）本市のヤングケアラー支援について 
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５． ４番議員 中 村 日 出 代 （市長・副市長・教育長・担当部長・担当課長） 

１．地方自治法（住民の意義及び権利義務）第１０条２項（住民は、法律の定

めるところにより、その属する普通公共団体の役務の提供をひとしく受け

る権利を有し、その負担を分任する義務を負う）について  

（１）市長の市民の権利についての認識について 

（２）普通公共団体（市）の役務の提供について 

（３）住民は役務の提供を「ひとしく受ける権利」を有しについて 

（４）憲法第２６条第１項「ひとしく教育を受ける権利」を有するについて 

（５）地方自治法第２４４条「公の施設」について 

２．水道料金の漏水における料金減免について 

（１）水道漏水の現状について 

（２）水道料金の減免に関する基準の令和６年４月１日の改定について 

（３）水道料金の減免に関する基準改定の理由について 

（４）水道料金の漏水減免は行政処分（大阪高等裁判所、平成１６年５月２ 

   ７日、行政手続判例）について 

（５）行政処分の一事不再理について 

 

 

６． ３番議員 笠 継 健 吾 （市長・副市長・担当部長・担当課長） 

１．予約型のりあいタクシーについて 

（１）乗車実績はどうか 

（２）昨年６月要望の取組みはどうなっているか 

   フリー降車、指定バス停の増加、帰り便の増加の要望 

  ２．鹿島市の自然を活かした活性化対策と暑さ対策について 

（１）中木庭ダム上流の浅瀬の整備、活用について 

（２）自然の中で憩える、喫茶風の開放的な建物の創設について 

３．鹿島市上水道の水の安定的な確保について 

（１）鹿島市の地下水の現況はどうか 

（２）将来の水の確保についてどう考えているか 

（３）中木庭ダムの水源利用はどうなっているか 
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   【 ３月１９日（水）】 

 

７． ７番議員 樋󠄀 口 作 二 （副市長・担当部長・担当課長） 

１．わたくしたちの暮らしとごみ問題  

（１）燃えるごみについて 

  ①燃えるごみの処理費用の推移 

  ②事業系ごみの処理費用負担はあるのか 

  ③生ごみの堆肥化を勧めるために 

（２）資源ごみの行方について 

  ①分別の種類と市の最終処理について 

  ②プラスチックのリサイクルについて 

（３）プラスチックごみについて 

  ①プラスチックごみの問題点とは 

  ②マイクロプラスチックの問題点とは 

（４）不法投棄について 

   ①不法投棄の現状と対策 

（５）鹿島市のごみ問題への対処について 

 

 

８．２番議員 宮 崎 幸 宏 （市長・副市長・教育長・担当部長・担当課長） 

１．鹿島市の公共施設等の総合的かつ計画的な管理の推進に関すること  

（１）公共施設等総合管理基本方針について 

（２）公共施設等総合管理計画及び展望について 

２．鹿島市の学校施設に関すること  

（１）学校施設の整備方針について 

（２）学校の適正規模・適正配置について 

３．鹿島市の地域公共交通に関すること  

（１）地域公共交通の現状及び課題について 

（２）新しい交通サービス「MaaS（マース）」の活用について 
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９．１１番議員 角 田 一 美 （市長・教育長・担当部長・担当課長） 

１．放課後児童の安全な遊び場の確保について 

（１）鹿島小学校運動場の放課後の利用実態について 

（２）放課後児童の遊び場と少年野球クラブ練習場所が一部競合し、大変危険 

   な状況にある。危険対策をどうなされているのか。 

（３）運動場と遊具施設の分離について 

  ①隣接の旧横田堤を埋め立て、遊具施設を移転整備できないか。 

２．ふるさと納税寄付金の活用について 

（１）過去５か年の寄付額の推移と基金の積立・取り崩しの状況 

（２）ふるさと納税は鹿島の活性化にどのように寄与しているのか。 

     ①基金の活用方針について 

     ②市長おまかせ分の事業費充当について 

     ③産業の振興、地域課題の解決等への寄与について 

 

 

   【 ３月２１日（金）】 

 

１０．１０番議員 勝 屋 弘 貞 （市長・教育長・担当部長・担当課長） 

１．鹿島市の教育について 

（１）教育ＤＸについて 

  ①国が打ち出したＩＣＴ環境整備３か年計画の活用 

  ②先進事例 

（２）鹿島高校普通科の入学希望者数の低迷について 

２．治水対策について 

（１）排水ポンプについて 

  ①ポンプの現状 

  ②ポンプ操作について 

   手動操作から自動運転への切り替え 

（２）宅地造成による保水能力低下の懸念 

 

  ３．脱炭素の取り組みについて 

   （１）これまでの状況と新たな取り組みについて 

     ①太陽光発電設置における補助の状況 

  ②脱炭素という考えの啓もうとその効果 
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１１． ５番議員 池 田 廣 志 （市長・副市長・担当部長・担当課長） 

１．安心・安全で、みんなが暮らし易い街づくりについて 

（１）市内にある１７箇所の重点ため池の維持管理が、関係者の高齢化等で 

困難となっているし、国が管理している４箇所のため池以外の１３た 

め池も維持管理が困難となっているので、その対策は。 

（２）国管理以外の３０箇所のため池は、建設から多くの時間が経過し水管理 

   をする調整弁等の補修が差し迫っているが、その対策は。 

（３）ため池の維持管理が出来なくなると、下流域に住む市民の方の安心・ 

安全な生活が脅かされるので、恒久的な安全対策は。 

２．有明海の再生への取り組みについて 

（１）有明海の潮流が反時計回りになっていないのでは。 

（２）筑後川の流量が大きく減少し、潮流が大きく変わったのでは。 

（３）有明海に流れ込む水量を確保するために、ダムやため池の貯留水を活用 

   すべきと思うが、如何ですか。 

  ３．佐賀県庁舎跡地の活用策について 

 


